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Задачу организовать работы по содержанию Старого кладбища и охрану памятников на
его территории поставила перед администрацией Таганрога постоянная комиссия
городской Думы по местному самоуправлению на своём выездном заседании. 

  

В заседании приняли участие заместитель председателя городской Думы Елизавета
Артемова, депутаты других постоянных комиссий, заместитель главы администрации по
вопросам городского хозяйства Валентин Моисеенко, руководители и специалисты
подразделений администрации.

  

Открывая заседание, Елизавета Артемова заметила, что проблемы содержания и
охраны Старого кладбища депутаты поднимают уже много лет. Но до сих пор городская
Дума не получила ответы на вопросы о том, кто является балансодержателем кладбища,
кто должен осуществлять работы по уходу за его территорией и надгробиями,
представляющими историческую и культурную ценность.

  

- Из девяти таганрогских кладбищ лишь два сформированы как объекты, поэтому только
на их содержание выделяются средства из городского бюджета, - пояснил начальник
управления жилищно-коммунального хозяйства г.Таганрога Олег Селезнев. - Тем не
менее, за три года мы потратили три миллиона рублей на уходные работы на Старом
кладбище: на спил и вывоз старых деревьев, отсыпку щебнем и т.д.

  

Как сообщила начальник отдела культуры г.Таганрога Елена Шелухина, шесть
расположенных на кладбище воинских захоронений находятся на балансе её
подразделения. Они ухожены и отремонтированы. В перечень памятников знаменитых
таганрожцев и надгробий, представляющих культурную ценность, отдел культуры
включил 26 объектов. На 15 из них подготовлены акты технического состояния. Каждый
памятник закреплён за подразделениями социального блока. Например, за могилой
доктора Зака ухаживает управление здравоохранения г.Таганрога.

  

По словам директора МКУ «Ритуал» Георгия Ткаченко, в июне земельный участок под
Старым кладбищем будет передан на баланс его предприятия. Но в связи с тем, что
расходы на содержание и охрану этого объекта не предусмотрены в бюджете текущего
года, проблем пока не убавится. Не способствуют их уменьшению и вандалы, которые
совершают «набеги» на кладбище и портят памятники.
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Депутаты предложили администрации при вёрстке финансового плана Таганрога на
следующий год учесть затраты на уходные работы на Старом кладбище. Среди
вариантов решения проблемы прозвучали и создание целевой программы, и
привлечение частного капитала. Депутат Владимир Стаховский рекомендовал активнее
использовать и менее затратные меры, например, мобилизовать волонтёров. Кстати,
сам Владимир Леонтьевич регулярно организует для молодёжи субботники на Старом
кладбище.

  

Постоянная комиссия Городской Думы по местному самоуправлению планирует
вернуться к обсуждению проблемы содержания и охраны Старого кладбища в июне.
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